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OTRA VEZ PRECONTINGENCIA EN EL VALLE DE MÉXICO

■ Senadores exigen separar del cargo a funcionarios señalados en investigación

■ En análisis, la destitución del procurador local, dice el gobernador sonorense

■ Padres de las víctimas realizan ayuno en el Ángel; lista, marcha en Hermosillo
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Por segunda ocasión en esta semana las autoridades del valle de México declararon fase de precontingencia ambiental por ozono, luego que se reportaron 165
puntos Imeca en la zona suroeste. Las altas temperaturas y la falta de vientos propiciaron que se agravara la contaminación ■ Foto Alfredo Domínguez
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Salinas, detrás del caso Greg, señala AMLO 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 10 

Querétaro, Qro., 4 de junio. Para Andrés Manuel López Obrador, la detención y luego el retiro de derechos 
partidistas a Gregorio Sánchez Martínez –aún candidato de la coalición encabezada por el PRD a la gubernatura 
de Quintana Roo– es un asunto político orquestado por la mafia para afectar a la oposición. Entrevistado previo a 
la reunión de evaluación de los comités ciudadanos, efectuada en esta ciudad, el tabasqueño consideró que el ex 
presidente Carlos Salinas de Gortari, por medio del secretario de Gober- nación, Fernando Gómez Mont, “es la 
mafia que está creando todo esto para afectar a la oposición. Es Salinas con todos sus medios de comunicación; 
tiene todo el dinero para evitar que la oposición gobierne. Indicó que con las actividades de concientización que 
realiza en todo el país, vamos bien, porque la mafia del poder no ha podido destruirnos. Consideró que los líderes 
del PAN y del PRI son parte de dicha mafia. 

 

RTC giró un oficio para bloquear señales, argumenta el instituto; sanciona sólo a concesionarios 

Exculpa el IFE al Ejecutivo de la difusión de espots en estados 
donde habrá comicios 

Gobernación sabía que técnicamente era imposible acatar la orden, señalan algunos consejeros 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 12 

La difusión de promocionales del gobierno federal en estados donde habrá comicios fue considerada por el 
Instituto Federal Electoral (IFE) sólo responsabilidad de los concesionarios que los hicieron públicos. Por tanto, 
determinó exonerar al Ejecutivo de cualquier sanción, pues de acuerdo con la mayoría de los consejeros, la 
Dirección de Radio, Televisión y Cinematografía (RTC) de la Secretaría de Gobernación acreditó haber remitido 
un oficio a los concesionarios para que se bloqueara la señal en las entidades donde hay procesos electorales para 
no violentar la legislación. Sin embargo, esta determinación estuvo precedida de un intenso debate en el que la 
priísta Mariana Benítez acusó al IFE de presentar un dictamen que es un insulto a la inteligencia, porque en el 
fondo se trataba de exculpar al Presidente del bombardeo de mensajes gubernamentales que hubo entre abril y 
mayo. 

Lamentó que el organismo electoral no se atreviera a sancionar al Ejecutivo federal, como ocurre en otros países, 
donde dichas correcciones no deslegitiman las instituciones, sino las fortalecen; su reclamo fue inútil. 
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El dictamen presentado por la secretaría ejecutiva, el cual fue avalado por cinco de los nueve consejeros, refiere 
que RTC había acreditado haber solicitado a concesionarios no transmitir los espots, por lo que no podría ser 
sancionada, dado que expresamente planteó no violentar la legislación. Este argumento fue rebatido por el 
consejero Virgilio Andrade, quien consideró erróneo que se validara ese oficio, ya que el Ejecutivo sabía 
perfectamente que 44 estaciones estaban difundiendo sus promocionales en los estados donde hay elecciones. Por 
tanto –dijo–, están imposibilitados técnicamente para bloquear las señales, y RTC debió considerar esa situación. 

Agregó que el oficio mencionado ampara la posición de RTC sólo en algunos estados y para seis estaciones, pero 
deja fuera Sinaloa, Puebla e Hidalgo, entre otros. Por ello, consideró que el gobierno violentó la ley que le impide 
difundir propaganda en procesos electorales, razón por la que pidió que se sancionara y se diera vista a la 
Secretaría de Gobernación. 

En tanto, su homólogo Marco Antonio Gómez Alcántar acusó al gobierno federal de violar deliberadamente la ley, 
pues remitió pautajes a los concesionarios a sabiendas de que éstos tenían un impedimento técnico para bloquear. 
Y lo hizo así con la intención expresa de incidir en las elecciones estatales, señaló, por lo que responsabilizó a RTC 
de afectar la equidad de las contiendas, pues el oficio remitido no era suficiente para impedir su transmisión, y la 
dependencia estaba consciente de ello. 

Con esta postura coincidió el consejero Marco Antonio Baños, para quien en la propaganda oficial hubo una 
violación flagrante de las restricciones constitucionales, generándose un beneficio claro. Consideró que RTC debió 
tener una actitud proactiva para retirar los espots una vez que se detectó su transmisión, porque fueron difundidos 
al menos durante 10 días. 

En respuesta, el panista Guillermo Bustamante consideró ridículas las pretensiones priístas de involucrar al 
Presidente en la queja, al tiempo que subrayó que en el expediente está acreditado que RTC emitió una instrucción 
contundente para que no se publicaran los mensajes oficiales en los estados donde hay elecciones. Subrayó que en 
cualquier caso, la administración de tiempos oficiales es una responsabilidad que compete a RTC, no al 
Presidente, misma que se cumplió mediante el oficio mencionado. 

Descalificó las acusaciones de Gómez Alcántar por ridículas y desproporcionadas, por omitir las instrucciones 
emitidas por el organismo de Gobernación. Asimismo, criticó las aseveraciones de Andrade, quien imputó como 
responsabilidad gubernamental un incumplimiento de los concesionarios, pues es inconcebible que un desacato 
de estos derivara en una sanción a la dependencia. 

Entre los consejeros que votaron por exonerar al gobierno federal, Alfredo Figueroa se refirió a la responsabilidad 
de los concesionarios por difundir los espots a pesar de tener la solicitud gubernamental expresa de no hacerlo. 
Pidió que en este caso, la sanción no sea solamente una amonestación, sino que debería incluir multas por 5 mil 
300 días de salario mínimo. Finalmente, por cinco a cuatro se aprobó el dictamen, con el agregado solicitado por 
el perredista Pablo Gómez y el consejero Baños de que se mantenga la medida cautelar de suspender los 
promocionales hasta que concluyan los procesos electorales. 
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En peculiar debate, Pablo Gómez pide que no se admita fraude a la ley 

Castigo a Televisa, Cué y la coalición que lo postula, por caso de 
infomercial 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 12 

La madrugada de ayer, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó amonestar a Televisa, a la 
coalición Unidos por la Paz y el Progreso en Oaxaca (PRD, PT, PAN y Convergencia), así como a su candidato, 
Gabino Cué –de forma similar a como lo hizo con el aspirante del PRI, Eviel Pérez Magaña, con una votación de 
cinco a cuatro–, por transmitir un infomercial donde aparece el abanderado en un noticiero de Televisa, y que se 
pretendía hacer pasar como noticia. En un peculiar debate, en el que el representante del PRD, Rafael Hernández, 
pugnó porque no se castigara a su partido, dado que tanto la coalición como el candidato se deslindaron de la 
transmisión del infomercial. Sin embargo, su correligionario y representante perredista del Poder Legislativo, 
Pablo Gómez, exigió a los consejeros no admitir este fraude a la ley y sancionar a quienes incurrieron en esta 
violación a la legalidad. La discusión en la madrugada, en la cual salió a relucir no sólo la ezquizofrénica postura 
perredista, sino que el debate se prolongó por la pretensión del consejero Arturo Sánchez de modificar su criterio 
respecto al asumido en el caso de la sanción al PRI. 

Auspiciado en su momento por el PAN para que fuera consejero, Sánchez planteó formalmente exonerar a la 
coalición PAN, PRD, Convergencia y PT, así como a su abanderado, con el argumento de que el espot sólo se 
transmitió un día, no dos, como en el caso del PRI, además –dijo– de que hubo un deslinde público, ante notario y 
en rueda de prensa, de Gabino Cué. A juicio del consejero, aunque se transmitió dicho infomercial –que implicó la 
compra de espots prohibidos por la ley–, la postura de la coalición y el candidato hizo una marcada diferencia en 
relación con el PRI, partido que –afirmó– consintió la conducta violatoria de la normatividad electoral. La 
modificación del criterio de Sánchez no fue un detalle menor, pues dada la estrecha mayoría con que se aprobó la 
sanción al PRI y a Televisa –un solo voto–, su pretensión implicaba que por hechos similares, el IFE sancionaría al 
PRI y exoneraría a la coalición opositora en Oaxaca. Su postura le ganó una andanada de descalificaciones del PRI 
y el PVEM. La priísta, Mariana Benítez le recriminó el doble criterio sobre una conducta similar plenamente 
acreditada, e ironizó planteando que no puede argumentar que en un caso se violó la ley y en otro medio se violó. 
A su vez, el representante del PVEM, Arturo Escobar, increpó a Sánchez con la advertencia de que una postura 
como la suya hacía poner en duda la imparcialidad del IFE. 

Críticas a Arturo Sánchez 

En tanto, el consejero Marco Antonio Gómez también arremetió con vehemencia en su contra; lo acusó de 
incongruente por asumirse como un inamovible defensor de la reforma electoral –que restringe a los partidos la 
contratación de espots– cuando se trata del PRI, y ser permisivo en el caso de Cué. El reclamo del perredista Pablo 
Gómez de que se sancionara este fraude a la ley, el reconocimiento del PT de que se trató de un infomercial que 
está prohibido y la acusación priísta de que el deslinde de Cué se dio una vez presentada la queja, provocó que 
Sánchez se desistiera de su postura. Aseguró que para evitar malas interpretaciones de su posición, que pretendía 
ponderar que en este caso sí hubo una actitud partidista de no permitir mayor violación a la ley, votaría de la 
misma forma en que lo hizo en el caso del PRI, lo que derivó en la amonestación a Cué, la coalición y Televisa. 
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El instituto electoral de QR no es instancia final; es una conjura: Jesús Ortega 

Coalición se niega a retirar propaganda de Gregorio Sánchez; 
acudirá a tribunal 

Ordenan inscripción de planilla en Othón Blanco que rompe alianza entre izquierda y PAN 

HUGO MARTOCCIA Y ROBERTO GARDUÑO 
Corresponsal y reportero 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 11 

La coalición PRD, PT y Convergencia en Quintana Roo anunció que no retirará la propaganda electoral de 
Gregorio Sánchez Martínez como gobernador del estado, hasta que agote la última instancia legal para mantener 
su candidatura. El Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) no es la última instancia, como lo quieren hacer 
creer. Vamos a ir al tribunal electoral local y luego al federal, si es necesario, dijo el coordinador de campaña, 
Gerardo Mora Vallejo. En tanto, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, informó que interpondrá un recurso 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para conservar los derechos políticos de 
Sánchez Martínez porque las acusaciones de la PGR contra él son parte de una conjura política. 

Ortega Martínez dio a conocer una declaración de la Comisión Política Nacional perredista, el secretariado 
nacional y 15 presidentes estatales del sol azteca, donde se califica el proceso judicial contra el abanderado en 
Quintana Roo de una estrategia perversa, construida e implementada en altos círculos gubernamentales aliados 
con los gobernadores caciques del PRI. Lo anterior, para criminalizar toda acción política de oposición, 
particularmente, de izquierda. Ortega rechazó que se piense en el nombre de un sustituto de Greg Sánchez. ¡No! 
Vamos a interponer ante el Instituto Electoral de Quintana Roo y el TEPJF un juicio para que se respeten los 
derechos políticos de Gregorio, expresó. 

En Cancún, Mora Vallejo advirtió, además, que si el Ieqroo pretende retirar la propaganda de Sánchez, lo acusarán 
de robo. En tanto, el Tribunal Electoral de Quintana Roo ordenó que el Ieqroo acepte la inscripción de una planilla 
perredista para la alcaldía de Othón Blanco, con lo que rompe la alianza de facto entre los partidos de izquierda y 
el PAN en ese municipio. La planilla, encabezada por Alejandro Castillo Aguilar, se había inscrito el día marcado 
por la ley electoral, en rebeldía ante la alianza de facto que hicieron los partidos de izquierda y el PRD en este 
municipio, cuya cabecera es Chetumal, sin embargo el Ieqroo no aceptó el registro. 

El acuerdo entre la izquierda y el PAN era que el PRD incorporaría integrantes en una planilla encabezada por el 
panista Juan Carlos Pallares y que no presentaría una propia. Pero la dirigencia municipal del sol azteca se negó a 
suscribir tal acuerdo, e inscribió a su propio candidato. El Ieqroo había dejado sin efecto esta última candidatura, 
pero el tribunal decidió que era válida. 
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Panistas denuncian acoso a candidatos 
ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 28 

Boca del Río, Ver. Los asistentes al 41 Encuentro Nacional de Diputados locales panistas denunciaron acoso 
judicial contra sus candidatos en los municipios de Colipa, Chicontepec y el distrito de Misantla, y repudiaron la 
supuesta violencia electoral de los días recientes. El líder estatal Enrique Cambranis recordó que Evaristo Ortega 
Zárate, precandidato a la alcaldía de Colipa, fue secuestrado el 19 de abril y se pretende culpar del hecho al actual 
candidato, Fernando Hernández, pero todo es una estrategia para que no pueda hacer campaña o se le destituya, 
expresó. 

 
 

El gobierno de Calderón, ineficaz y contradictorio, dice al entregar dirigencia de la Fundación Colosio 

Inaceptable, que mueran niños y jóvenes en acciones que 
nunca se aclaran: Rojas 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 10 

No es aceptable que se acumulen miles de muertos sin que nadie resulte responsable de nada, ni que se incendien 
guarderías mal subrogadas, señaló el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, en el 
informe sobre el trabajo que realizó durante los últimos tres años al frente de la Fundación Colosio El país vive 
momentos violentos como no se habían visto desde la Revolución de 1910, y un estancamiento económico sin 
registro desde la depresión de 1929, por lo que no hay tiempo para frivolidades ni para oportunismos electoreros, 
subrayó. Durante la ceremonia, en la que Marco Antonio Bernal rindió protesta como nuevo presidente de dicha 
fundación, la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, resaltó que la oferta política y la visión de país que tiene 
el tricolor es lo que le han permitido alcanzar la confianza del electorado y los triunfos recientes. Destacó que la 
Fundación Colosio participó en la elaboración de la plataforma comicial que permitió al Revolucionario 
Institucional ganar la mayoría en la Cámara de Diputados. 

En el informe que Rojas presentó ayer se critica la gestión de Felipe Calderón. Señala que el estancamiento de la 
economía, la falta de empleo y la inseguridad son muestra evidente de un gobierno ineficaz y contradictorio. No es 
aceptable que mueran niños y jóvenes en acciones que nunca se aclaran, que siga el éxodo de migrantes en 
condiciones cada vez más difíciles y que la gente viva desamparada y pobre mientras el gobierno despilfarra 
recursos y se resiste a la rendición de cuentas, indicó. Sostuvo que las consecuencias de los errores de los dos 
sexenios en que ha gobernado el PAN son devastadoras, ya que han dejado un país con la mitad de su población en 
la pobreza o al borde de ella, con la juventud sin escuela, empleo ni porvenir. 
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Resaltó que la Fundación Colosio sigue siendo el faro fundamental de nuestro partido para que podamos convocar 
a toda la sociedad. Precisó que no se necesita llegar a la confrontación, ni a marchas, sino simplemente sentarnos a 
debatir ideas con todas las fuerzas políticas nacionales. En su turno, el nuevo presidente del organismo consideró 
que el PRI del siglo XXI debe confrontar y debatir sus ideas, sobre todo porque es un partido moderno y 
competitivo. Propuso discutir una agenda inmediata de trabajo en la que se definan estrategias de seguridad 
pública e impartición de justicia y de erradicación del hambre y la pobreza que se padecen en México. 

 
 

La fundación contribuyó a alcanzar mayoría de diputados, expresa 

Beatriz Paredes toma protesta a Marco Bernal, presidente de la 
Fundación Colosio 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 11 

La presidenta del CEN del PRI, Beatriz Paredes, tomó hoy protesta a Marco Antonio Bernal Gutiérrez como 
presidente de la Fundación Colosio, institución que participó de manera ordenada y sistemática en la formulación 
de la plataforma electoral con la que el PRI alcanzó la mayoría relativa en la Cámara de Diputados. Fue sin duda, 
dijo Paredes, la oferta política y de desarrollo, la visión de país reflejada en la plataforma integrada por la 
Fundación Colosio, uno de los elementos fundamentales que nos permitieron alcanzar la confianza del electorado 
y los resultados electorales ya conocidos. La dirigente nacional del PRI hizo un reconocimiento a la gestión de 
Francisco Rojas Gutiérrez al frente de la Fundación Colosio, etapa que se caracterizó por un espíritu incluyente, 
una convocatoria a destacados intelectuales, estudiosos y administradores públicos. Esta convocatoria, añadió 
Beatriz Paredes, le permitió a nuestro partido ratificar su condición de ser el cuerpo político, la fuerza política, en 
nuestro país que tiene un mayor compromiso con una visión de Estado. 

 
 
 

En Zacatecas, suman reproches contra priísta 
ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 28 

Zacatecas, Zac. En el primer y único debate entre los cuatro candidatos a la gubernatura, el panista Cuauhtémoc 
Calderón Galván llegó con el español Antonio Solá, su asesor, y centró sus críticas al abanderado del PRI, Miguel 
Alonso Reyes, a quien acusó de vender ilegalmente terrenos del ayuntamiento cuando fue perredista y edil en 
Zacatecas capital. El del PRD, Antonio Mejía Haro, enfiló sus baterías también contra Alonso Reyes y el PRI, ya 
que en las entidades donde este gobierno gobierna, existen mayores problemas de inseguridad. Nunca pensé que 
yo fuera tan importante para PAN y PRD, respondió el priísta, quien refirió que esos ataques obedecen a que 
encabeza las preferencias electorales. El cuarto participante es David Monreal Ávila, del PT. 
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Sedena demanda que la SSP proteja a legisladores visitantes 

Ulises Ruiz niega garantías a caravana del sol azteca a San Juan 
Copala 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 11 

La fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados denunció 
al gobierno de Ulises Ruiz Ortiz por negarse a otorgar garantías mínimas de seguridad a la caravana de 
legisladores perredistas que pretenden ingresar a la comunidad autónoma de San Juan Copala el próximo 7 de 
junio, con objeto de entregar 20 toneladas de víveres. En tanto, el titular de la Defensa Nacional, Guillermo Galván 
Galván, envió la siguiente misiva al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont: “Me es grato dirigirme a 
usted para enviarle un cordial saludo y hacer de su conocimiento que el diputado Alejandro Encinas Rodríguez, 
coordinador general del grupo parlamentario del PRD de la LXI Legislatura de la Cámara de Diputados, solicita el 
apoyo para garantizar la vida, libertad y seguridad de los integrantes de ese órgano legislativo que asistirán a la 
Caravana Internacional y Nacional Humanitaria al municipio de San Juan Copala, en Oaxaca, del 7 al 9 de junio. 

Al respecto, se considera que la entidad responsable de proporcionar dicho apoyo es la Secretaría de Seguridad 
Pública, motivo por el cual se solicita que la mencionada petición sea atendida por la citada dependencia, en virtud 
de ser un asunto de su competencia. En nombre de Encinas, sus compañeros Leticia Quezada, Rigoberto Salgado, 
Balfre Vargas y Agustín Guerrero dieron a conocer la respuesta de la administración federal y del gobierno 
oaxaqueño a la solicitud de medidas de seguridad, donde se exigen a los participantes documentos de identidad, 
calidad migratoria y papeles de vehículos, entre otros. Quezada, vocera del perredismo en San Lázaro, insistió en 
la escasa voluntad del gobierno oaxaqueño para dar garantías de libre tránsito a la caravana. Vargas endureció el 
tono y calificó de cínica la postura de la administración de Ulises Ruiz. No obstante, aclaró: vamos a solicitar una 
audiencia con él para explicar que no vamos en tono de provocación, sino que será una caravana por la paz. La 
vocera de la fracción parlamentaria insistió en la intimidación promovida desde el gobierno oaxaqueño que se ha 
constituido en violador de derechos humanos y ha emitido posturas amenazantes contra el grupo parlamentario 
del PRD. 

Interrogada respecto de si la incursión de los perredistas en la comunidad de San Juan Copala es una acción de 
proselitismo, dijo: hay un problema de fondo, el de una comunidad secuestrada porque no hay garantías de 
seguridad del gobierno. Entre los documentos que dieron a conocer los perredistas, Ulises Ruiz informa a Encinas 
que instruyó a Evencio Martínez, secretario general de Gobierno, para dar respuesta a las solicitudes. Éste 
respondió el 2 de junio que en la zona de Copala desde hace más de 50 años hay un conflicto permanente y latente 
entre las organizaciones sociales y políticas, como las denominadas Movimiento Unificador de Lucha Triqui 
(MULT), Unión de Bienestar Social para la Región Triqui (Uvisort) y el Movimiento Unificador de Lucha Triqui 
Independiente (MULTI), escisión del MULT. Asimismo, es un hecho notorio que la población de la agencia de San 
Juan Copala no vive bajo un cerco paramilitar, sino bajo las tensiones propias de sus pugnas internas. Por ello, 
agrega, el contexto político y social de la región triqui, en particular, el de San Juan Copala es sumamente 
complejo. Asimismo, en otros documentos, la CNDH confirmó que uno de sus visitadores acompañará a la 
caravana, y la PGR manifiestó disposición a participar. 
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Lo hallaron con rastreos desde aeronaves del Ejército en Querétaro 

Luego de tres semanas, sólo se ha recuperado el chip de Diego 

Se presume que los teléfonos de El Jefe estuvieron intervenidos 

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de junio de 2010, p. 13 

De acuerdo con las investigaciones que han realizado autoridades federales, Diego Fernández de Cevallos habría 
sido sometido por un grupo de al menos cuatro personas tras estacionar su camioneta en el rancho La Cabaña el 
14 de mayo en el estado de Querétaro. Para contener la respuesta física de la víctima, sus captores lo estrellaron 
contra la pared del inmueble y luego lo obligaron a revelar la zona de su cuerpo donde llevaba un chip de 
localización que le fue colocado cuando se desempeñó como presidente del Senado, de 2004 a 2005. Luego, con 
las tijeras que el panista usaba para arreglarse la barba, el dispositivo le fue extraído por sus plagiarios, lo que le 
generó la pérdida de unos 300 mililitros de sangre, menos de 5 por ciento del total de hemoglobina que posee una 
persona, o poco más de la mitad de lo que se extrae a un donante. Fuentes gubernamentales revelaron que el chip 
de localización que portaba Fernández de Cevallos fue encontrado en territorio queretano mediante rastreos desde 
aeronaves del Ejército Mexicano. 

Los funcionarios entrevistados señalaron que hasta el momento las investigaciones que realiza la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) federal no han obtenido resultados para identificar al grupo que privó de la libertad a 
Fernández Cevallos y posteriormente difundió en Internet una fotografía de la víctima en la que aparece con los 
ojos vendados y huellas de golpes en la cara. El 14 de mayo al filo de las 23:30 horas presuntamente se habría 
cometido el plagio del ex candidato panista a la Presidencia de la República. Ese día Fernández de Cevallos partió 
de la ciudad de México con rumbo a Querétaro cerca de las 17 horas, y en la capital de esa entidad se reunió con 
varios de sus amigos (que no son identificados oficialmente) hasta cerca de las 22:45 horas. Luego enfiló hacia su 
rancho, que se localiza en el municipio Pedro Escobedo. Fernández de Cevallos realizó sus viajes solo, como 
acostumbraba. Sin escoltas. De acuerdo con las fuentes, el gobierno federal ha tratado de reconstruir lo sucedido 
en el rancho La Cabaña y una de las teorías más acabadas consiste en que el panista llegó hasta el tejado que sirve 
como cochera, ubicado a un costado de la casa principal. Cuando bajó de su unidad fue sorprendido por sus 
captores. 

La hipótesis compartida entre círculos de inteligencia en áreas como el Centro de Investigación y Seguridad 
Nacional, así como en los mandos de la Procuraduría General de la República y militares, y compartidas con el ex 
procurador Antonio Lozano Gracia, es que Diego Fernández fue cercado y, cuando trató de defenderse, sus 
atacantes lo sometieron, unos cortando cartucho y otros lo tomaron de los cabellos y lo azotaron contra la pared 
cercana a la puerta de la casa principal. El único trabajador del rancho estaba dentro de su casa, a unos 300 
metros de distancia, y por ello sólo habría escuchado la llegada de la camioneta, pero no se enteró de lo sucedido 
momentos después. 
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Planeación de meses 

Los informantes refirieron que el grupo conocía no sólo los movimientos del panista, sino también todo lo 
relacionado con su seguridad; en círculos gubernamentales no descartan que sus captores hubieran intervenido 
sus teléfonos durante varios meses y que inclusive eso hubiera servido para rastrear su localización antes de 
privarlo de la libertad. Luego de someterlo y quitarle el chip, Fernández de Cevallos habría sido amordazado y 
jaloneado o arrastrado en varios tramos antes de que fuera subido a otra camioneta. En las inmediaciones de 
donde ocurrió el plagio se localizaron huellas de dos vehículos distintos al del panista. A 20 días del secuestro de 
Fernández de Cevallos, funcionarios federales y fuentes de información cercanas al panista señalaron que los 
plagiarios se han comunicado en dos ocasiones y que han exigido un monto millonario a cambio de su liberación. 
Supuestamente se ha entablado una negociación en la que las autoridades no participan ni vigilan. 

 
 

Desfiladero 

¿Día de luto nacional? ¡No! ¡Justicia! ¡Basta de patrañas! 

JAIME AVILÉS 

Daniel Hernández, de 13 años, César Alejandro Cuéllar, de 15, y Eduardo Cuéllar, de 17, agregaron sus nombres a 
la interminable lista de niños mexicanos asesinados por el gobierno de Felipe Calderón. Regresaban de la escuela a 
sus casas, en Reynosa, Tamaulipas, cuando cerca del poblado Los Cavazos fueron ametrallados por elementos del 
Ejército, según testigos, por no detenerse en un retén militar. Pero, ¿de veras no se detuvieron? Porque la noche 
del sábado 3 de abril, Martín Almanza Rodríguez, de 30 años, quien manejaba una camioneta en la que se dirigía 
con su esposa, sus hijos y otra familia hacia la playa de Bagdad, en Matamoros, sí se detuvo, a la altura del 
kilómetro 118 de la carretera Nuevo Laredo-Reynosa, ante otro retén militar, y sin embargo los soldados 
comenzaron a dispararle, dando muerte a Bryan Almanza, de cinco años, y Martín Almanza Salazar, de nueve. 

En aquellos momentos, en la memoria colectiva aún estaba fresco el recuerdo del asesinato, cometido también por 
soldados, de dos estudiantes del Tec, de una rica señora que circulaba en una camioneta negra, y de un 
matrimonio a la puerta de una fábrica, todo esto en Monterrey. Cuando se produjo el fusilamiento de los niños 
Almanza en Nuevo Laredo, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, volvió a enrollarse las mangas 
de la camisa retórica, como queriendo pelear a trompadas contra todos los cárteles del mundo a la vez, y corrió 
sobre los nuevos cadáveres la enésima cortina de humo verbal del sexenio, para tratar de ocultar lo inocultable. 
Millones de mexicanos hemos recibido con indignación el anuncio de que hoy es día de luto nacional, en memoria 
de los 49 niños que el 5 de junio del año pasado murieron asesinados por la corrupción, la incompetencia y la 
impunidad gubernamental en la guardería ABC de Hermosillo. ¡Basta de patrañas! De nada valdrán las caras 
largas, las corbatas negras, las banderas a media asta, los discursos hipócritas, mientras no sean detenidos, 
juzgados y sentenciados por sus respectivas culpas en el homicidio de los 49 niños, Juan Molinar Horcasitas, ex 
director del Seguro Social, quien asignó la guardería a quienes mantenían a los menores hacinados en ella en 
condiciones de alto riesgo; Eduardo Bours Castelo, gobernador de Sonora el día de la tragedia; Daniel Karam, 
director del Seguro Social el día de la tragedia, y la decoradora de interiores y amiga íntima de Margarita Zavala de 
Calderón, Carla Rochín Nieto, coordinadora de guarderías del Seguro Social el día de la tragedia. 
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Junto con ellos deben ser detenidos, juzgados y sentenciados, por las mismas causas, Sergio Salazar Salazar, 
Arturo Leyva Lizárraga y Noemí López Sánchez, quienes eran, respectivamente, director nacional de prestaciones 
económicas del IMSS, delegado estatal del IMSS en Sonora y jefa del departamento delegacional de guarderías del 
IMSS el día de la tragedia. Asimismo deben ser detenidos, juzgados y sentenciados Wilebaldo Alatriste Candiani, 
Ernesto Vargas Gaytán, Fausto Salazar Gómez y Jorge Melchor Islas, quienes eran, en ese orden, titular de 
Protección Civil, secretario de Hacienda, director general de recaudación de Hacienda y subdirector de control 
vehicular de Hacienda, por parte del gobierno de Sonora, el día de la tragedia. A la cárcel y a los tribunales deben 
acompañarlos Ernesto Gándara Camou, quien era presidente municipal de Hermosillo, y Jesús Davis Osuna y 
Roberto Copado Gutiérrez, quienes eran responsables del área de inspección y vigilancia municipal el día de la 
tragedia. Y desde luego, tienen que enfrentar sus responsabilidades penales los dueños de la guardería, 
empezando por Marcia Altagracia Gómez del Campo, prima de Margarita Zavala de Calderón, y sus socios. 
Mientras ninguno de los integrantes de este grupo de infanticidas sea molestado con el pétalo de una orden de 
aprehensión el país seguirá sumido en la furia y la repugnancia contra quienes dicen y creen que nos gobiernan. 

Si hemos de ser congruentes, que también sea de luto nacional la fecha en que por última ocasión fue vista con 
vida Paulette Gebara Farah, toda vez que luego del hallazgo de su cuerpo en un lujoso condominio del estado de 
México, la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) tomó muestras de su cerebro, sus pulmones, sus riñones, su 
humor vítreo y su sangre, y tras analizarlas en su laboratorio de la ciudad de Quantico, Virginia, el pasado 12 de 
mayo a las 15:07 horas, emitió el reporte número 100422023, del caso 163G-MX-14103, y concluyó que la niña 
había sido víctima de un homicidio, según consta en las redes sociales de Internet. Por tanto, al avalar con su 
silencio la versión oficial del ex procurador mexiquense, Alberto Bazbaz, y de su equipo de fabricantes de 
mentiras, en el sentido de que la muerte de Paulette fue accidental, Enrique Peña Nieto se hizo cómplice, por 
encubrimiento, de los autores de ese homicidio. En realidad, en México deberían ser de luto nacional todos los 
días del año, pues a diario pierden la vida inocentes de todas las edades por culpa de una pandilla de fascistas 
voraces, ineptos e irresponsables, que día tras día edifica una dictadura sanguinaria delante de nosotros y sin la 
menor discreción. 

¿O si no qué significa eso de que, muy pronto, todos los estados de la República y el Distrito Federal estarán a las 
órdenes de una superpolicía única, dirigida por Genaro García Luna? ¿Y después qué vendrá? ¿La declaratoria del 
estado de excepción y la suspensión de garantías individuales? ¿Y luego? ¿El aplazamiento indefinido de las 
elecciones de 2012 y la proclamación de Felipe, el terror de los niños, como caudillo de México por la gracia de 
Dios, de Obama, de Zapatero, de British Petroleum y de Repsol? ¿Será ese, el de Calderón y García Luna, el grupo 
de poder al que aludió Fauzi Hamdan ante el micrófono de Carmen Aristegui, al hablar del secuestro de Fernández 
de Cevallos? Todo puede pasar ya en las ruinas del patio trasero de un imperio gobernado por un canalla como 
Obama, que optó por agacharse a lamer los zapatos del ejército de Israel y justificar por medio de su 
vicepresidente el bombardeo con fósforo blanco, la lluvia de balas, las detenciones, las golpizas, el robo de dinero y 
celulares y demás vejaciones cometidas por Tel Aviv contra una flotilla de ayuda humanitaria a Palestina, en la que 
viajaba, entre otros, el genial novelista sueco Henning Mankell. Pero canallas hay en todas partes –¿a poco?, dirán 
ustedes–, y el gobernante de Francia, Nicolás Sarkozy, olvidó a la secuestradora Florence Cassez en cuanto su 
homólogo mexicano le compró millones de dosis de una vacuna contra la polio, llamada Opvero, que fabrican los 
laboratorios galos Sanofi Pasteur, y que terminó de aplicarse ayer en todo el país, en el marco de la Semana 
Nacional de Salud. El medicamento fue distribuido dentro de un envase con instrucciones, ojo, en inglés, francés y 
griego, pero no en español, denuncian médicos amigos de esta columna. La innecesaria adquisición de este 
producto en el extranjero, añaden, perjudicó a los trabajadores del laboratorio mexicano Birmex, que por tal 
motivo dejaron de producir la vacuna antipolio Sabin. El negociazo, sin embargo, sirvió para algo que nos debe 
llenar de orgullo patrio a todos.  
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El pasado 9 de febrero, en París, Sarkozy condecoró como caballero de la Legión de Honor al secretario de Salud, 
José Ángel Córdova Villalobos, en reconocimiento a su labor de más de 30 años en favor de las buenas relaciones 
de México y Francia. ¡Por favor, basta de patrañas! ¡Justicia a Paulette, a los bebés de Sonora y a todos los niños 
asesinados por Calderodes! 

jamastu@gmail.com 

 
 
Dinero 

El plagio del jefe Diego 

Motivos políticos o venganza 

Escasa información, múltiples hipótesis 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 
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El 41 por ciento de los encuestados de esta semana cree que Diego Fernández de Cevallos fue secuestrado por 
motivos de tipo político. Casi a la par –40 por ciento– están los que sostienen la hipótesis de que puede ser una 
venganza de intereses que lastimó. El 8 por ciento piensa que se trata de un plagio cometido por delincuentes 
comunes que buscan una recompensa. Algunos pocos –uno por ciento– sospechan de conflictos familiares. 

Metodología 

Enviamos 2 mil 500 cuestionarios por correo electrónico a miembros de El Foro México tomados al azar. Hasta 
ayer en la tarde había contestado 97 por ciento. Enseguida reproducimos algunos fragmentos de las opiniones con 
que acompañaron sus votos. Los textos completos pueden leerse en el foro. Suscríbanse para que participen en la 
encuesta de la semana próxima. 

Opiniones 

Pienso que Diego es un pez gordo, pero me inclino por la hipótesis de que se trata de un ajuste de cuentas por los 
intereses oscuros que defendió, y seguirá defendiendo en caso de ser liberado. 

Heriberto Castillejos Melchor/Distrito Federal 

No se preocupen, porque si conviene a los intereses del sistema lo van a aparecer vivo y lo convertirán en una 
súper estrella que hasta las elecciones de 2012 va a ganar, aun con todo su desprestigio actual. Pero si al sistema le 
conviene más muerto, pues muerto va a aparecer, porque lo van a convertir en el mártir que necesita el PAN para 
levantarse de las debacles electorales que ha venido sufriendo. 

Norma Juárez Ruiz/Distrito Federal 

Alguien que conoce las cañerías de la política debe tener deudas políticas o personales. Lo lastimoso de esto es que 
el gobierno muestra debilidad e incapacidad institucional para resolver el caso. Recordemos que la 
ingobernabilidad es la incapacidad de las instituciones para responder a la sociedad. Nadie puede estar por encima 
del Estado. Pero parece que alguien los tiene agarrados del cuello. 

Óscar Torres Márquez/Distrito Federal 

Me ha llegado un correo donde apuntan a que está en el colchón de su cama. ¿Ya lo buscaron ahí? 

Silvia González/Oaxaca 

El secuestro de Diego es asunto político. Una de dos: o lo guardaron para hacerlo mártir y proponerlo como el 
candidato del PAN en 2012, o lo desapareció Peña Nieto para que no le estorbe. 

Ramón Álvarez Velásquez/Cuernavaca 

Pues van tres teorías: 1. Es un ajuste entre bandas rivales. 2. Andaba en malos pasos. 3. Fue la ridícula minoría. 
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Emilio Ceruz Valadez/Poza Rica 

Pobre de don Diego, no merece tanto sufrimiento. Sólo que se haya enojado con Salinas y éste lo esté dejando 
morir solo, ¿a poco no? Salinas es un malagradecido porque don Diego lo apoyó quemando las boletas de las 
elecciones de 1988, para que ganara la Presidencia. Pobre ardilla, ya van para tres semanas, ya que lo suelten. Yo 
por lo pronto me estoy preparando para ir al mundial. 

Josefo Luna Avendaño/Distrito Federal 

Estimada empresa Televisa: somos familiares de Greg Sánchez, les pedimos que ya no hablen de nuestro pariente 
en sus espacios noticiosos, porque sentimos re gacho. (Estamos seguros de que tendrán con nosotros la misma 
comprensión que con la familia del señor Diego). Gracias. 

Alejandro Sánchez Ontiveros/Distrito Federal 

Yo podría apostar a que el jefe Diego es, después de Salinas, el personaje fuera de la política con más poder en 
México; no creo que unos simples rufianes se atrevieran a secuestrarlo. La lista con personas que pudieran o 
quisieran hacerle algún daño al licenciado debe ser muy larga. Yo creo que es otro daño colateral de la guerra de 
Felipe Calderón contra el narco. 

Andrés Galván Sánchez/Morelia 

En un principio creí que sería para pedir un cuantioso botín. Pero al pasar los días y por lo que se dijo de que se 
retiraría la PGR de este secuestro, no cabe la menor duda de que es para canjearlo por alguien muy pesado en el 
mundo del hampa. Decían los espots que todos los mexicanos estamos consternados por este secuestro... a mí ni 
me va ni me viene. 

María Dolores Galaz Ambriz/Tijuana 

Todas las opciones presentadas son posibles. Eso me recuerda las novelas policiacas en las que todos los allegados 
a la víctima tenían motivos en su contra. Como es un ser humano y su familia debe estar pasándola muy mal, 
deseo sinceramente que el señor Fernández de Cevallos aparezca sano y salvo, pero no hay que olvidar que su 
actuación pública ha estado marcada por su tendencia a favorecer intereses personales, en contra de las mayorías 
y de la nación. 

Faustino Sánchez Cruz/Toluca 

(Los textos completos aparecen en el foro). 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://elforomexico.com 
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Advierten expertos transacciones sospechosas

Compran en ‘cash’
33% de inmuebles

Desaprueban 
a Ebrard
d ¿Aprueba o desaprueba  
la forma como está 
haciendo su trabajo  
como Jefe de Gobierno?
 Marzo  Junio
Aprueba	 49		 44%

Desaprueba	 	43		 46

Bancos comerciales limitan los 
depósitos en efectivo en ciu-
dades con alta actividad crimi-
nal, señala el Estudio Binacio-
nal de Bienes Ilícitos, elabo-
rado por el Departamento de 
Seguridad Interna del Servi-
cio de Migración y Control de 
Aduanas de Estados Unidos.

“Varios de los grandes 
bancos mexicanos e interna-
cionales con sede en Méxi-
co, entre los que están HSBC, 
Bancomer y Banamex, han 
dejado de aceptar depósitos 

de dinero en efectivo no pro-
gramados y en persona (...) en 
entidades como Jalisco, Mi-
choacán, Guerrero y Sinaloa”, 
se lee en el informe.

Precisa que estas medidas 
antilavado de dinero han sido 
impuestas por los bancos de 
forma independiente, según 
las consultas realizadas a los 
reguladores en México.

Las instituciones aludidas 
no confirmaron el hecho.

Jessika Becerra

Restringen depósitos en efectivo

hacen cancha 
al mundial

El SME, en plantón en el 
Zócalo, aceptó retirarse 
parcialmente para dar 
espacio al futbol.

Algunas carpas, con 
excepción del campamento 
de las 38 personas en huelga 
de hambre, fueron retiradas 
ayer para dar paso a las 
pantallas del Fan Fest, que la 
FIFA organiza por el Mundial. 
Maestros de la CNTE, 
también en plantón, decidirán 
el lunes si se retiran.

CANCHA 14 Y 15

Futbol: negocio redondo

Escudo
en vías de
extinción

Incumple el IMSS

CAlifiCACión

 6.0 5.7
 Marzo  Junio

74%
automovilistas 

en desacuerdo 
con el cambio  
de las tarjetas 
de circulación

cruda tragedia

loUiSiAnA. Aves marinas y pelícanos bañados por el crudo 
derramado han aparecido en las costas de este Estado. British 
Petroleum anunció que logró colocar una tapa sobre el pozo 
dañado y contener parcialmente la fuga. INterNACIoNAl 15

d Analiza autoridad
limitar operaciones
de compraventa
en efectivo

Nallely Ortigoza

Hasta una tercera parte de la 
compraventa de inmuebles se 
realiza usando efectivo, seña-

lan expertos inmobiliarios.
“Debe ser un tercio (las tran-

sacciones con efectivo). La mayor 
parte de las operaciones son con 
crédito”, afirmó Blanca Rivera, di-
rectora de Relaciones Públicas de 
la Unión de Corredores Inmobi-
liarios (UCI).

Según fuentes de la Comisión 
Intersecretarial para la Preven-
ción y Combate de la Economía 
Ilegal, coordinada por la Secreta-
ría de Gobernación, se estudia la 
posibilidad de emitir una regula-
ción para limitar las operaciones 
inmobiliarias que se liquidan con 
efectivo, sean pesos o dólares.

Alejandro Kuri, director del 
Instituto de Administradores de 
Inmuebles (IAI), comentó que re-
ciben ofertas “sospechosas”.

“Esto se da más en arrenda-
miento. Ahí, frecuentemente, lle-
gan a nuestros despachos perso-
nas que quieren rentar y ofrecen 
el pago por adelantado de un año 
o dos en efectivo”, dijo.

El directivo aseguró que los 
miembros de la Asociación Mexi-
cana de Profesionales Inmobilia-
rios no aceptan esas operaciones.

Sin embargo, agregó que no 
pueden restringirse entre parti-
culares ni entre empresas inmo-

biliarias independientes.
“El problema es que hay 

una gran cantidad de opera-
ciones inmobiliarias que se 
realizan entre particulares 
y que no utilizan los servi-

cios de un asesor certificado”, 
mencionó el titular del IAI.

Otra forma de operar del cri-
men organizado, señaló, es a tra-
vés de una persona que cumple el 
perfil que se busca para rentar un 
inmueble, es decir, sin anteceden-
tes, con buen historial crediticio y 
empleo, entre otros requisitos.

“Hacemos la investigación, 
decidimos que son personas que 
cumplen con el perfil, nos traen 
la documentación, el pago, todo 
normal, y, una vez que entrega-
mos la posesión del inmueble, es-
tas personas lo entregan al crimen 
organizado para que haga ahí sus 
operaciones”, explicó Kuri.

En México, mencionó, no es 
obligatorio reportar las transac-
ciones inmobiliarias, a diferencia 
de países como Colombia, don-
de, además, también se incluyen 
la compraventa de vehículos, las 
operaciones notariales y las tran-
sacciones de oro.

Un informe difundido por el 
Departamento de Seguridad In-
terna del Servicio de Migración 

y Control de Aduanas de EU se-
ñala que, cada año, entran de ese 
país a México entre 19 mil millo-
nes y 29 mil millones de dólares 
provenientes de actividades liga-
das al narcotráfico. Estos recur-
sos posteriormente tendrían que 
ser lavados en el País.

La UCI manifestó su oposi-
ción a la posibilidad de restrin-
gir las transacciones de compra 
de inmuebles con efectivo, pues, 
explica, pagar a través de crédito 
requiere dos inscripciones: por la 
compraventa y por la hipoteca.

Sin embargo, Federico Sobri-
no, experto en arrendamiento, se 
mostró a favor de la medida de 
institucionalizar las transaccio-
nes con el fin de evitar manejos 
opacos.

d Llueven ganancias
a FIFA, selecciones,
clubes, empresas
y patrocinadores

Carolina Montes, Mario López 
y Milagros Flores

El Mundial de Futbol pone a ro-
dar miles de millones de dólares.

Pese a la crisis, la FIFA esti-
ma que la Copa del Mundo de 
Sudáfrica le generará ingresos por 
más de 3 mil 100 millones de dó-
lares, 38 por ciento más que hace 
cuatro años.

La clave es su programa de 

gestión de riesgos, que incluyó, 
entre otras medidas, la firma de 
contratos televisivos en monedas 
que resistieran la devaluación del 
año pasado, como la libra esterli-
na y el euro, según un reporte fi-
nanciero del organismo.

A las selecciones y clubes 
dueños de los derechos de los ju-
gadores que participarán 
en la justa les tocará su 
parte: recibirán 420 mi-
llones de dólares en pre-
mios, 61 por ciento más que en el 
Mundial de Alemania.

También los patrocinadores 
tienen sus beneficios.

Coca-Cola registra un incre-
mento de 3 por ciento en sus ven-
tas con sus campañas rumbo al 
Mundial, Adidas prevé superar 
los ingresos récord de mil 600 

millones de dólares que obtuvo 
en 2006 y Hyundai espera 43 mil 
millones de dólares, según sus re-
portes.

En México, televisoras, em-
presas de bebidas, restaurantes y 
hasta cines sacarán provecho del 
Mundial.

Arca, Femsa, Modelo, KOF y 
otras empresas del sec-
tor bebidas tendrán un 
aumento significativo en 
sus ventas debido al im-

pacto mundialista, según un re-
porte de Ixe Casa de Bolsa.

Braulio Cárdenas, líder del 
sector restaurantero, dijo que las 
ventas en negocios especializa-
dos crecerán en casi 20 millones 
de pesos al día, un aumento de 10 
por ciento.

Además, exhibidores de cines 

preparan funciones especiales pa-
ra este evento.

Manuel Jiménez, analista de 
Ixe, expresó que Televisa y TV 
Azteca nunca han revelado el in-
greso que tienen por publicidad 
en una Copa del Mundo, pero és-
te podría significar entre 2 y 4 por 
ciento del total, lo que representa-
ría unos 900 millones de pesos.

Adolfo Córdova

El águila real, emblema del Es-
cudo Nacional, está en peligro de 
desaparecer de México. 

La Comisión Nacional para 
el Conocimiento y Uso de la Bio-
diversidad (Conabio) desconoce 
cuántos especímenes hay, pero en 
2008 contaron sólo 50 nidos. 

El conservacionista Fulvio 
Eccardi, uno de los pocos fotó-
grafos que ha logrado captarla, es-
tima que hay menos de 140 ejem-
plares en estado silvestre, y sólo la 
vaquita marina la iguala en cuanto 
al riesgo de extinción en el País.

Según la Conabio, las prin-
cipales amenazas para la especie 
son la pérdida de hábitat, el tráfi-
co ilegal, la electrocución y el en-
venenamiento por plaguicidas.

SUPleMeNto VerDe 
Sólo SUSCrIPtoreS

Margarita Vega

A un año del incendio de la guar-
dería ABC, que se cumple hoy, 5 
de junio, el IMSS, responsable del 
servicio de dicho establecimiento, 
no ha realizado ningún cambio 
sustancial para mejorar la opera-
ción de sus estancias infantiles.

Hasta la fecha, el organismo 
no ha hecho pública la evaluación 
sobre la operación de las guar-
derías que prometió en junio del 
año pasado, a pocos días de haber 
ocurrido el incendio, ni ha difun-
dido las condiciones en las que 
trabajan estos establecimientos.

Tampoco ha modificado el 
esquema de subrogación, el cual 
ha sido cuestionado por organiza-

ciones civiles.
Según un documento del 

IMSS en respuesta a una solici-
tud de transparencia, a noviem-
bre de 2009, el organismo había 
rescindido o terminado anticipa-
damente el contrato con 20 estan-
cias sin explicar los motivos.

De éstas, cuatro eran de 
Coahuila y Nuevo León; tres, del 
Distrito Federal; dos, de Jalisco, 
Veracruz y San Luis Potosí, y una, 
del Estado de México, Morelos 
y Tlaxcala.

Además, a pesar de la muerte 
de 49 niños y de que varios más 
resultaron con daños severos, nin-
guno de los acusados por la trage-
dia se encuentra en la cárcel.

NACIoNAl 6

JueveS

vierneS

Raúl Armendáriz, de 
la Jardín Balbuena, 
ha asistido a 121 
partidos en 12 
Mundiales. Ya voló  
a Sudáfrica.
Página 16

autOmOtriZ

Retador 
y fuerte
Como buen vehículo 
francés, el Peugeot 
3008 ofrece un diseño 
atrevido, robusto  
y con rasgos felinos.
Página 1

cultura

Ponen a rodar 
obras artísticas

Inspirado en las 
caravanas 
circenses, 
el Centro 

Pompidou de 
Francia llevará 

el arte al 
público sin 

acceso a 
museos.
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mOda

Playa 
a la vista
El galán de “Sex and 
the City 2”, Noah Mills, 
muestra trajes de baño 
y ropa para jóvenes  
en forma.
Página 1

José Luis Lezama, René Delgado (10) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (11) • Farid Kahhat (Int. 16)
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De nuevo 
juntos
A dos años de haber 
sido repatriados de EU, 
Jorge Luis y Amelia 
se reencontraron 
con sus tres hijos.
Página 12
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Polariza a candidatos debate en Zacatecas 
Gerardo Romo 

(5 junio 2010).- Corresponsal 

ZACATECAS.- Los candidatos al Gobierno de Zacatecas intercambiaron descalificaciones durante el debate 
realizado ayer en ese Estado. El panista Cuauhtémoc Calderón culpó al PRI de los problemas de narcotráfico. "El 
Presidente (Felipe) Calderón está atacando la inseguridad que iniciaron los narco gobernadores priistas Mario 
Villanueva, de Quintana Roo; Enrique Álvarez del Castillo, de Jalisco, y Jorge Carrillo Olea, de Morelos", dijo. En 
particular, al candidato priista Miguel Alonso Reyes lo acusó de vender al Grupo Mercantil Azteca 8 mil 444 
metros cuadrados a 100 pesos sin aprobación del Congreso local. "No más políticos mentirosos, les propongo 
poner fin a muchos años de mentiras, ustedes tres han vivido del presupuesto, señor Alonso todo mundo sabemos 
que su compromiso es con Ricardo Monreal; explíquenos señor Mejía cómo, si no pudo con los suyos luego de un 
proceso amañado, cómo podrá gobernar", señaló Calderón. 

"Con cualquiera de estos tres candidatos que gane vamos a vivir seis años de pleitos como los Monreal se pelearon 
con Amalia, o Antonio Mejía con gente como Raymundo Cárdenas o Camerino Márquez ", insistió. El candidato 
del PRI minimizó las acusaciones en su turno de réplica. "La descalificación es el lenguaje de los perdedores, me 
sorprenden los calificativos y aseveraciones poco serias, quien aspira a ser Gobernador tiene trayectoria, 
formación académica", respondió el priista. "El PAN y el PRD son la misma cosa, de incapacidad, calumnias, 
promesas incumplidas, lenguaje florido y soberbio", agregó. El candidato del PRD culpó a priistas y panistas de 
haber desmantelado la agricultura del País. "Para hablar del campo hay que sentir la tierra y algunos conocen el 
campo, pero el campo de golf", dijo. 

 

Un Vistazo 
(5 junio 2010) 

Sanciona IFE a Cué; perdona a la CIRT 
  
El IFE aprobó la madrugada del viernes una amonestación pública a Gabino Cué, candidato opositor al Gobierno 
de Oaxaca por la difusión de un infomercial electoral fuera de los tiempos del Estado administrados por el 
Instituto. También declararon infundada una queja contra la CIRT por los spots de finales de abril en donde 
hablaba en contra del PAN y el PRD. 

 
Guadalupe Irízar 
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'Madruga' Reynoso a candidatos 
El Gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat, "madrugó" a los candidatos a sucederlo. El 
Mandatario anunció un plan de internet gratuito en 20 hectáreas de la zona urbana del centro de Aguascalientes, 
propuesta que los candidatos del PRI y del PAN hicieron como parte de su proyecto en materia educativa para la 
ciudad y los 11 municipios. 

Raúl Muñoz 

   
Renuncia funcionario ligado a propaganda negra 
En Chihuahua, tras haberse vinculado con la posesión de propaganda negra en contra de Carlos Borruel, 
candidato del PAN a la Gubernatura, Ramón Serna Grajeda renunció a la presidencia de la Asamblea Municipal 
Electoral de Chihuahua. El funcionario fue detenido el miércoles con un vehículo repleto de propaganda negra 
contra Carlos Borruel. 

Enrique Lomas 

 

 

Marca el PAN distancia 
Carole Simonnet 

(5 junio 2010).- El dirigente del PAN, César Nava, acordó mantener una sana distancia del caso Gregorio 
Sánchez y por lo tanto no negociará con su par del PRD, Jesús Ortega, quien debe sustituirlo en caso de que el 
tribunal confirme la pérdida de sus derechos anunciada por el Instituto electoral local. Según fuentes panistas, 
Nava hizo saber al líder de la corriente de los Chuchos que no prevé respaldar de facto a un eventual sustituto 
porque la decisión de su partido sigue siendo la de apoyar a la candidata panista a la gubernatura, Alicia Ricalde. 
Ello, pese a que ésta última no despega en las encuestas internas y ha cuestionado tanto a la dirigencia nacional 
como a la local por no involucrarse en su campaña. Ricalde aseguró recientemente a REFORMA que sigue 
esperando la visita del presidente blanquiazul que éste le prometió cuando fue recibido en sus oficinas tras amagar 
con renunciar ante las evidencias que panistas respaldaban a Greg Sánchez, actualmente encarcelado en el Penal 
de Tepic, Nayarit. 

Sin embargo, el líder nacional no tiene previsto cumplir con su compromiso este fin de semana ya que tiene 
previsto visitar las entidades de Baja California, Sinaloa y Veracruz. En esta última, asistirá a actos de Miguel 
Ángel Yunes y clausurará la reunión de diputados locales celebrada en Boca del Río.  
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Acusa Panal que Ulises le impuso candidatos 
Prepara partido expulsión de líder que aceptó operar la maniobra priista 

Virgilio Sánchez 

(5 junio 2010).- Corresponsal 

OAXACA.- La dirigencia nacional del Partido Nueva Alianza (Panal) denunció que el Gobernador Ulises Ruiz les 
remplazó a 12 candidatos para imponer a personajes allegados a él. La noche del jueves, el dirigente estatal del 
Panal, Cristóbal Carmona, solicitó ante el Instituto Estatal Electoral (IEEO) la destitución de los aspirantes ya 
inscritos, y en su lugar apuntó a políticos cercanos a Ruiz. Como candidatos a Presidentes Municipales de la 
Ciudad de Oaxaca y de Juchitán, postuló al empresario Humberto López Lena y a Héctor Sánchez López, éste 
último fue empleado del Gobernador priista. 

En su momento, ambos pelearon las mismas candidaturas por el bloque opositor PAN-PRD-Convergencia, por lo 
que su espontánea nominación fue interpretada como una operación del Mandatario oaxaqueño para dividir el 
voto opositor y favorecer al PRI. Sonia Rincón Chanona, delegada de la Junta Nacional del Panal en Oaxaca, 
afirmó que estas designaciones fueron sin el consentimiento de la dirigencia nacional de su partido, que va sólo en 
la elección estatal. "Nos deslindamos de que el PRI, a través de Carmona, ha hecho estas sucias maniobras, no 
vamos con los candidatos de Ulises Ruiz, vamos con nuestros candidatos de Nueva Alianza", dijo. 

Roberto Pérez de Alba, secretario electoral de la dirigencia nacional reprobó que su partido sea utilizado por 
cualquier actor político. "Ya sea del Gobernador Ulises Ruiz, ya sea del Instituto (electoral), Nueva Alianza no 
acepta que sus siglas se pongan a la venta del mejor postor, no acepta que se distorsione su principio fundamental 
que es buscar la vida democrática", expuso. 

El dirigente nacional señaló que en Oaxaca es el único estado del País en donde se han presentado estas 
irregularidades. Recordó que desde febrero, el Panal inició los procesos de selección de candidatos y la dirigencia 
estatal se comprometió a respetar los procedimientos democráticos. 

Ahora, Pérez de Alba pidió de manera oficial y mediante escrito al IEEO que no modifique los listados de los 
candidatos a Presidentes Municipales. "El Instituto electoral, desde aquí le hacemos un llamado, tiene la 
obligación de vivir en democracia, de que sin nos pide a los partidos que respetemos nuestros procesos internos, el 
Instituto debe ser un garante de la democracia y de no prestarse a juegos sucios", expresó. 

El Secretario Electoral del Panal adelantó que van a promover la expulsión de su líder estatal, Cristóbal Carmona, 
quien formó parte del Comité Directivo Estatal del PRI cuando Ulises Ruiz era su dirigente. Los candidatos a 
alcaldes eliminados de la lista del Panal afirmaron que ellos nunca renunciaron a la candidatura. 

 

 



 
SÁBADO 05 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

Niegan perredistas relevar a Greg en QR 
Prevén hacer campaña desde la cárcel. Asegura Jesús Ortega que coalición llevará candidatura 
hasta las últimas instancias 

Claudia Salazar, Sergio Caballero y Alfonso Juárez 

(5 junio 2010).- El PRD junto con PT y Convergencia mantendrá la candidatura del candidato en Quintana Roo, 
Gregorio "Greg" Sánchez, hasta las últimas consecuencias en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). El presidente del PRD, Jesús Ortega, anunció que interpondrá una queja contra el Instituto 
Electoral de Quintana Roo por la cancelación del registro como candidato a "Greg" Sánchez. Además mencionó 
que se interpondrá un juicio ante el TEPJF sobre la violación de los derechos políticos de su candidato. Indicó, en 
conferencia de prensa, que los partidos que conforman la alianza Todos por Quintana Roo esperarán hasta la 
definición de los tribunales electorales para conocer si es posible mantener o no el registro de "Greg", antes de 
considerar un sustituto. 

El presidente del PRD afirmó que hay una acción fascista del Gobierno de Quintana Roo y de la PGR para cancelar 
los derechos políticos y humanos de Sánchez. "Las acusaciones de la PGR contra Gregorio Sánchez son parte de 
una cultura política de la que participa el Gobierno de Quintana Roo y tiene como finalidad impedir que nuestro 
candidato pueda participar del proceso electoral. "Una vez más, los grandes poderes económicos y políticos de los 
cacicazgos del PRI, perpetuados en el poder junto a la PGR, intervinieron de manera tramposa eliminando al 
candidato Gregorio Sánchez, quien está en condiciones reales de ganar la elección", manifestó Ortega. 

Indicó que en los argumentos legales que se presentarán ante el TEPJF se sostendrá el argumento que los 
derechos políticos no se pierden hasta que hay sentencia de un juez, sin importar de que el candidato esté acusado 
de delitos graves. En tanto, Gerardo Mora, coordinador de campaña de Gregorio Sánchez advirtió que no retirará 
la propaganda del ex edil. Además, anunció que preparan acciones legales contra el Secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, y el Gobernador Félix González Canto, por el manejo del caso. 

Por su parte, el senador Carlos Navarrete confío en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le 
regrese sus derechos políticos a Greg para continuar con la campaña. Durante una gira por Acapulco, Naverrete 
señaló que el PRD acogerá el fallo del tribunal, pero si el organismo dice que no pierde sus derechos políticos 
harán campaña desde la cárcel. 

"Hay un proceso legal ante el Tribunal Federal Electoral presentado por los partidos del DIA de protección de 
derechos políticos al candidato a cuya resolución los partidos del DIA tendrán que acogerse "Si el Tribunal dice 
que Greg ya no es candidato, habrá sustitución, si el Tribunal dice que no pierde sus derechos políticos sino por 
sentencia definitiva hará campaña desde la cárcel", sostuvo el perredista. 
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Culpa AMLO a Gómez Mont 
Fernando Paniagua 

(5 junio 2010).- QUERÉTARO.- Andrés Manuel López Obrador acusó ayer al Secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, de estar detrás del proceso contra Gregorio Sánchez. Aseguró que el caso Greg es una 
medida "de la mafia" que encabeza Carlos Salinas de Gortari para debilitar a la izquierda mexicana. "Es la mafia 
encabezada por Salinas, Peña y Gómez Mont. Gómez Mont le hace más caso a Salinas que a Calderón y fue quien 
echó a andar el operativo contra Greg". López Obrador aseguró que la finalidad de esta artimaña es debilitar a la 
izquierda mexicana y al movimiento de resistencia que él encabeza. "Es Salinas, Milenio, REFORMA, es la mafia la 
que está creando todo esto. ¿Ustedes han visto en REFORMA una crítica a Salinas; televisa lo critica?", cuestionó. 

 

'Si Dios así quiere, aquí estaré' 
Abel Barajas 

(5 junio 2010).- TEPIC.- Gregorio "Greg" Sánchez asumió con resignación y religiosidad la noticia de que iba a 
pasar por lo menos varios meses en la celda de un penal federal. El martes pasado a las 6:30 horas, cuando fue 
notificado del auto de formal prisión en la rejilla de prácticas del Juzgado Segundo de Distrito en el Penal de "El 
Rincón", Nayarit, el ex alcalde de Cancún dio fe de sus creencias, como el pastor que también era hasta su 
detención. "Si Dios quiere que esté aquí, pues aquí voy a estar", dijo Sánchez tras las rejas, luego de conocer el 
inicio de su juicio por delincuencia organizada, delitos contra la salud y lavado de dinero. 

Quienes estuvieron presentes en la diligencia, advirtieron que Sánchez recibió un trato diferente, con relación a 
otros reos que llegan al mismo centro. "Aquí todos comparecen rapados, el mismo día que llegan les cortan el pelo 
y los presentan debidamente uniformados, pero con esta persona (Greg) no ocurrió así, a él lo respetaron. Él llegó 
temprano a la rejilla, eso sí vestido con el uniforme color caqui, pero sin que le cortaran el pelo. "Qué diferencia 
con los alcaldes y funcionarios de Michoacán, quienes cuando fueron presentados en el juzgado ni se parecían a 
los que estaban en las fotos", expresó un funcionario judicial. 

Los presentes en la diligencia aseguraron que, a diferencia de otros internos, Sánchez exhibió una mayor fortaleza 
anímica. "Aquí bajan los niveles de tolerancia de las personas, varios lloran, otros se ponen mal, porque es muy 
fuerte enfrentar una prisión de esta naturaleza; este señor no lloró ni se veía agitado, eso sí, se veía triste, pero 
tranquilo", comentó alguien que estuvo presente frente al ex edil de Cancún. 
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Queman autos de simpatizante 
Sergio Caballero 

(5 junio 2010).- Corresponsal 

CANCÚN.- Dos vehículos de Nelson Rodríguez, activista que ha participado en manisfestaciones de apoyo a 
Gregorio "Greg" Sánchez , fueron quemados la madrugada de ayer frente a su casa en la Región 101. "Tiraron 
gasolina abajo de los carros, rompieron los cristales, también rociaron gasolina al interior y le prendieron fuego", 
acusó el afectado. Los dos autos, son un Chevy y Meriva, ambos modelo 2004. Aunque no milita en Ningún 
partido, Rodríguez ha participado en diversos movimientos en apoyo de candidatos como Juan Ignacio García 
Zalvidea, Andrés Manuel López Obrador y recientemente Gregorio "Greg" Sánchez. 

De igual forma, ha difundido información sobre presuntas irregularidades cometidas por el Gobernador Félix 
González Canto y su antecesor Joaquín Hendricks. Recientemente divulgó un video con el título "Félix González y 
Roberto Borge, ratas de dos patas", en el que cuestiona la detención de Sánchez Martínez y la fuga del productor 
estadounidense Bruce Beresford, acusado de la muerte de su esposa Mónica Burgos. El activista responsabilizó del 
atentado al Gobernador y a los candidatos del PRI Roberto Borge y Carlos Cardín, así como al Procurador 
Francisco Alor. 

Indico que hoy presentará la demanda ante la PGR. "Los voy a denunciar como atentado", dijo. Señaló que el 
ataque en su contra obedece a que ha mantenido sus acciones de protesta contra los gobiernos priistas locales. 
"Esto fue por las verdades que he dicho", dijo. Mencionó que días antes de este atentado llegaron frente a su 
domicilio, vehículos de la Policía Judicial para intimidarlo. Señalo que ha optado por divulgar información por 
diversos medios de las irregularidades que ocurren en el estado pues "casi todos los medios locales están bajo el 
control del Gobernador". 

"Pero no me van a intimidar y vamos a seguir la lucha diciendo la verdad", dijo. Señaló que el atetado que ha 
sufrido se vincula con la detención de "Greg" Sánchez. En este sentido, señalo que el Gobernador pretende hacer 
ganar a toda costa a Borge y no quiere que nada empañe la imagen de su candidato. 

Lamentó la actuación de la candidata del PAN a la gubernatura, Alicia Ricalde Magaña. 
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Ofrece Elba 'afecto' magisterial 
Enrique Lomas 

(5 junio 2010).- CHIHUAHUA.- La presidenta nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo, aseguró ayer que César 
Duarte, candidato del PRI-Panal al Gobierno de Chihuahua, tiene el respaldo de los maestros. "No tengo duda de 
que si la tarea se hace bien, se ganará cada día, cada momento, ya se siente el afecto de los maestros", dijo. "El 
mío, el personal, el de Elba Esther Gordillo Morales, si yo votara en Chihuahua, yo votaría por esa coalición: 
Nueva Alianza-PRI, encabezada por César Duarte, mi voto es para él, lamento no votar pero razono mi voto". 
Junto a Duarte, Gordillo señaló que sí hace proselitismo electoral porque no es una mujer de doble cara. "Quiero 
decir que es el único estado a donde he llegado en condiciones de proceso electoral, y si alguien dice que si hago 
proselitismo, aclaro, sí, yo no soy de doble cara, sí, si lo hago, por convicción", señaló. 

Exigen a Lozano explicar bienes  
Raúl Muñoz 

(5 junio 2010).- AGUASCALIENTES.- El abanderado del PAN al Gobierno del Estado, Martín Orozco Sandoval, 
exigió que el candidato del PRI, Carlos Lozano de la Torre explique cómo se hizo de las 15 propiedades que tiene 
en todo el Estado, por un monto de 321 millones de pesos. El panista reveló que la información sobre las 
propiedades de Lozano de la Torre, la cual hizo pública en el debate del jueves, se la hicieron llegar personas del 
mismo PRI. "Eso es lo que conocemos, en las cuentas que sacamos nosotros de las propiedades que nos 
proporcionaron amigos de él y del PRI", aseguró. Según la información proporcionada por el equipo blanquiazul, 
Lozano es dueño de ocho predios que suman, a valor actual, 321 millones 66 mil 855 pesos; posee cuatro más por 
adjudicación testamentaria y tres están a nombre de sus hijos y esposa. 

Pide Corral que Fox no estorbe 
Virgilio Sánchez 

(5 junio 2010).- Corresponsal 

OAXACA.- El diputado federal Javier Corral Jurado pidió al ex Presidente Vicente Fox que no estorbe con sus 
declaraciones en los procesos electorales en los que el PAN participa aliado con otros partidos para pelearle al PRI 
las Gubernaturas que se disputan el próximo 4 de julio. "Considero conveniente que si el Presidente no está hoy 
aportando mucho o no está comprometido, o ayudando, pues que tampoco estorbe, yo digo, mucho aporta el que 
no estorba. Calladito te ves mejor", señaló. El jueves, el ex Mandatario afirmó que el PAN podría perder los 
comicios locales como consecuencia de las alianzas que hizo con el PRD. Corral Jurado argumentó que los dichos 
de Fox se deben a que no carbura bien. "El Presidente se va mucho por la libre y a veces no carbura bien sus ideas. 
Fox es muy de bote pronto y a veces no reposa bien sus comentarios. Yo creo que Fox está desencanchado del 
momento político que vive el País", expuso el legislador. Además, el legislador panista consideró que el ex 
Mandatario también ha perdido el contexto nacional, ya que se pasa mucho tiempo encerrado en su rancho de 
Guanajuato. 
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"Fox está ensimismado, como está tan metido en su rancho a perdido la perspectiva del País, tiene que salir un 
poco del rancho para que sepa que en la Nación hay una disputa en la que se busca frenar la regresión autoritaria 
del PRI, ante el avance que tuvo el PRI de recuperar posiciones, sobre todo, a lo largo de su Gobierno", expresó. 
Javier Corral le pidió al ex Presidente poner atención a que el interés de las alianza electorales buscan acabar con 
Gobernadores que son "virreyes" en sus estados, como es el caso de Ulises Ruiz. 

 

Encuesta / Desaprueban a Ebrard 
(5 junio 2010).- ¿Aprueba o desaprueba la forma como está haciendo su trabajo como Jefe de Gobierno? 
  

  Marzo Junio 

Aprueba 49  44% 

Desaprueba 43  46 

 
 Calificación 
  

Marzo 6.0 

Junio 5.7 

 
 - 74% automovilistas en desacuerdo con el cambio de tarjetas de circulación. 
 
 
 
 

Escudo en vías de extinción 
Adolfo Córdova 
 
(5 junio 2010).- El águila real, emblema del Escudo Nacional, está en peligro de desaparecer de México. La 
Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) desconoce cuántos especímenes hay, 
pero en 2008 contaron sólo 50 nidos. El conservacionista Fulvio Eccardi, uno de los pocos fotógrafos que ha 
logrado captarla, estima que hay menos de 140 ejemplares en estado silvestre, y sólo la vaquita marina la iguala en 
cuanto al riesgo de extinción en el País. Según la Conabio, las principales amenazas para la especie son la pérdida 
de hábitat, el tráfico ilegal, la electrocución y el envenenamiento por plaguicidas. 
 
 
 



 
SÁBADO 05 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
9 

Un Vistazo 
(5 junio 2010) 
 

Urgen concretar plan 
  
Melchor Ocampo.- Tras recordar que se trata de una iniciativa de los Gobernadores, el Mandatario Enrique Peña 
urgió ayer a concretar la operación de la Policía única en cada entidad y a delimitar sus atribuciones. 
 
"Es un mecanismo que sin duda puede responder con mayor eficacia al nuevo fenómeno delincuencial en el País", 
dijo. 
 
Lorena Morales 
  
  
  

Ven inicio en diciembre 
  
Querétaro.- El Gobernador José Calzada consideró que la propuesta de un mando único estatal podría 
consolidarse entre noviembre y diciembre. En entrevista, sostuvo que Querétaro estaría listo para poner en 
marcha este esquema, de manera inmediata, dada la coordinación que existe entre las Policías estatal y 
municipales. 
 
Fernando Paniagua 
  
  

 Quieren recursos extras 
  
Ciudad Victoria.- El Gobierno de Tamaulipas apoyará la iniciativa de una Policía única, si viene acompañada con 
recursos adicionales para equiparla y adiestrarla debidamente, afirmó ayer el Gobernador Eugenio Hernández. 
"Requiere ajustes constitucionales, pero también presupuesto para que los estados podamos absorber el costo", 
dijo. 
 
Efraín Klérigan 
  
  
  
Piden definir puntos 
  
Guanajuato.- El Gobernador panista Juan Manuel Oliva advirtió que la conformación de la Policía única llevará 
tiempo, toda vez que faltan definir puntos como los recursos económicos para su operación. "El tema de los 
recursos es vital porque si no los hay, no se podría asumir esta responsabilidad en los estados", dijo. 
 
Jorge Escalante 
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Alistan convenios 
  
Saltillo.- Será en cuestión de semanas cuando el Gobierno de Coahuila inicie con la renovación en las policías 
municipales con miras a la unificación de la Policía Estatal, dijo Armando Luna, Secretario de Gobierno. 
 
"Mientras no haya una reforma constitucional, vamos a estar trabajando mediante convenios con los Alcaldes", 
dijo. 
 
Lorenzo Cárdenas 
  
  
 

Retrasan apoyos de Oportunidades 

 
Complica afiliación masiva entrega de subsidios. Prevén ajustar reglas de operación para aclarar 
elección de vocales 

Daniela Rea 

(5 junio 2010).- VALLE DE CHALCO.- La entrega de apoyos de Oportunidades a las beneficiarias que fueron 
incorporadas este año en el oriente del Estado de México no ha sido puntual. Mujeres del Valle de Chalco dadas de 
alta en marzo indicaron que, según su hoja de afiliación, el apoyo económico les sería entregado a partir del 6 de 
mayo, pero a la fecha no lo han recibido. Aún no se nos entrega el dinero. Ellos dicen que ya entregaron el recurso, 
pero nosotros no tenemos nada. Nos citaron para ir el 6 de mayo; desde entonces andamos dando y dando vueltas 
y nada", se quejó Silvia Pastrana. La mujer acudió ayer al evento de inauguración del Centro de Atención y 
Registro (CAR) de Oportunidades, presidido por el coordinador nacional del programa, Salvador Escobedo. En un 
brazo cargaba a su bebé y en otro los documentos de afiliación. Llegó con decenas de mujeres en tres camiones, 
para preguntar a los promotores del programa por el apoyo. 

"No venimos a echar porras, venimos por el apoyo, que nos saquen de dudas", se sumó al reclamo Adriana 
Sánchez, acompañada por dos de sus cuatro hijos. "Nos dijo el promotor que aún no llega la papelería completa, 
que no tenemos colonia, que el 7 de junio ya se acaba su contrato y, pues, no sabe quién nos va a atender", agregó. 
La coordinación de Comunicación Social de Oportunidades explicó que, debido a la afiliación masiva de 
beneficiarias en este 2010, se ha retrasado la emisión y entrega de etiquetas de seguridad, a través de las cuales se 
entrega el apoyo. Maribel Visoso, vocal del programa en el barrio Chocolines, de Ixtapaluca, llegó con otro reclamo 
a las recién inauguradas instalaciones del CAR. 

Aseguró que muchos de sus vecinos fueron excluidos de la afiliación a Oportunidades. "Sólo encuestaron a la parte 
de abajo del cerro, pero no a los de arriba, que son los más pobres. No subieron a ver a los más pobres. Ellos viven 
en zona de riesgo; calculamos que son más de 150 familias", explicó. 
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Ajuste 
  
  
La coordinación nacional de Oportunidades adelantó que en 2011 se revisarán las Reglas de Operación del 
programa en lo relativo a la elección de las vocales. Se detallará que son las beneficiarias quienes eligen a las 
vocales, pero es la coordinación estatal la que las reconoce y eventualmente las sustituye por causas como hacer 
propaganda política o lucrar con el programa. En días pasados, REFORMA publicó que las reglas habían sido 
modificadas, dejando la útlima palabra sobre la elección de las vocales a las coordinaciones estatales de 
Oportunidades. "La realidad es que ellas escogen a sus vocales. El único aspecto que quisimos cambiar es el 
nombramiento, que es un papel", justificó ayer Escobedo. 

Una de las razones por las cuales Oportunidades decidió establecer el mecanismo de reconocer el nombramiento, 
indicó, fue que se detectaron "mafias" entre las beneficiarias. 

  
Rezago 
  
Cobertura del programa Oportunidades respecto al número de familias programadas para el segundo bimestre de 
2010: 
(Porcentaje) 
 
  

Distrito Federal 20.8 

Nuevo León 78.2 

Baja California 85.7 

Chihuahua 87.5 

Tamaulipas 88.4 

Baja California Sur 90.1 

Quintana Roo 91.2 

Estado de México 93.4 

 
 
  
 
  
Fuente: Sedesol 
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Atacan Sedesol en Tamaulipas 
 
Lanzan granada también a Telmex. Crece violencia en vísperas de reunión de Gobernadores y de 
elección local 
(5 junio 2010).- REFORMA / Staff 
  
CIUDAD VICTORIA.- Una granada estalló frente a la Sedesol en Tamaulipas y otra más que no explotó fue 
arrojada a las oficinas centrales de Telmex a una semana de la reunión de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) que se realizará en esta ciudad y a 30 días de la elección en la que se renovará la 
Gubernatura, Alcaldías y el Congreso local. El ataque a la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), ubicada a unos mil metros del Campus de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, ocurrió la noche del 
jueves hacia las 22:00 horas; la Policía Municipal informó que el artefacto fue arrojado desde un vehículo en 
movimiento. La granada hirió a una persona, dañó la fachada y quebró vidrios, mientras que en la delegación de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), que está a un lado, se observaba un impacto de bala. 
 
Ayer viernes por la mañana, miembros del Ejército Mexicano y de los cuerpos policiacos fueron movilizados luego 
de que una granada fue arrojada a las oficinas centrales de Telmex. De acuerdo con las investigaciones, el artefacto 
fue arrojado alrededor de las 6:30 horas. El 8 y 9 de junio Ciudad Victoria será sede de la vigésima novena 
Conferencia Nacional de Gobernadores. Ayer, el secretario de Gobierno, Hugo Andrés Araujo de Torre, dijo que 
los Gobernadores dispondrán de un fuerte dispositivo de seguridad a cargo del Grupo Interinstitucional de 
Tamaulipas. "La seguridad será rigurosamente cumplida para los señores Gobernadores, independientemente de 
los grupos de seguridad con los que lleguen", dijo Araujo de Torre. En Victoria habían ocurrido atentados con 
granadas solamente contra sedes policiacas. 
  
Renuncian encuestadores 
 
En la frontera, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía reveló que a una semana de iniciar el censo de 
Población y Vivienda, unos 25 encuestadores adscritos a la frontera renunciaron a ese trabajo. El coordinador 
estatal del INEGI, Juan Antonio Chapa Martínez, admitió que se enfrentan al problema de la inseguridad, aunque 
los encuestadores argumentan que se van porque encontraron otro empleo. "Dicen que se van porque encontraron 
un mejor trabajo, eso es lo que dicen, yo no lo sé", expresó el funcionario. 
 
Durante una reunión con jefes de corporaciones de seguridad, el representante del INEGI les demandó hacer 
rondines de vigilancia intensivos en las colonias peligrosas. "Hace cinco años lo hicimos aquí y lo hicimos en otras 
zonas de la frontera, las autoridades de Seguridad Pública municipal no andaban con nosotros porque si andan 
con nosotros la gente no nos va a dar la información, pero hacían sus rondines más frecuentes y eso hace que 
podamos hacer nuestro trabajo", dijo. 
 
El funcionario aclaró que del lunes no habían registrado ningún incidente de seguridad, pero adelantó que hay 
colonias de riesgo. "Debido a que ese problema (inseguridad) lo hemos tenido desde hace muchos años en todos 
los estados fronterizos del país y ahora hasta en estados que no son fronterizos, hemos diseñado una estrategia 
para el reclutamiento y selección de la gente", admitió. 
 
 
 



 
SÁBADO 05 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
13 

Jaime Sánchez Susarrey / Una y una 
 
Otro de los grandes problemas es, justamente, que no existe un centro de información nacional de 
los cuerpos policiacos y que las normas de selección y formación son muy dispares 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(5 junio 2010).- La buena noticia es que la Conferencia Nacional de Gobernadores puso en marcha el proyecto 
para unificar las policías municipales bajo un solo mando a fin de crear policías estatales únicas. Se trata no sólo 
de un paso en la dirección correcta, sino de la condición indispensable para que en un futuro el Ejército y la 
Armada puedan regresar a sus cuarteles. Las policías municipales constituían el principal obstáculo para la 
formación de corporaciones profesionales y bien equi- padas. Apenas en enero, el secretario de Seguridad, Genaro 
García Luna, advertía que el 68 por ciento de los 160 mil policías municipales sólo tiene educación primaria y hay 
elementos que ni siquiera cuentan con ella. 
 
Pero no sólo eso. Más de la mitad de las 2 mil 22 corporaciones municipales que operan en el país tienen menos de 
20 elementos, mal capacitados y peor equipados. Sobra señalar que los sueldos son extremadamente bajos: el 40 
por ciento percibe entre mil y 4 mil pesos y el 20 por ciento menos de mil pesos. A lo que hay que agregar que 400 
municipios en el país no cuentan con policía propia. Bajo esas condiciones resulta imposible cualquier 
modernización de los cuer- pos policiacos. En cambio, a partir de la creación de las 32 corporaciones estatales se 
podrá mejorar el reclutamiento, los salarios, la capaci- tación y, por supuesto, el equipamiento de cada una de esas 
corporaciones. 
 
Pero además, se podrá poner en marcha un verdadero pro- grama de cooperación entre las corporaciones estatales 
y la Policía Federal para crear niveles de eficiencia y capacitación similares. Porque otro de los grandes problemas 
es, justamente, que no existe un centro de información nacional de los cuerpos policiacos y que las normas de 
selección y formación son muy dispares. El peso y la importancia de estas nuevas corporaciones se medirán por su 
capacidad y profesionalismo, pero también por su número. Los 160 mil efectivos municipales sumados a los 198 
mil estatales, más 32 mil federales y 26 mil ministeriales hacen un total de 423 mil agentes. 
 
Esto es, el doble de los 206 mil elementos del Ejército y cuatro veces más que los 52 mil integrantes de la Armada. 
Amén de que en la lucha contra el crimen organizado sólo participan 70 mil efectivos del Ejército y 21 mil de la 
Armada. De hecho, si a los 423 mil efectivos de la policía se suman los elementos de seguridad privada (arriba de 
140 mil) México cuenta con más de medio millón de agentes, es decir, 4.8 policías por cada mil habitantes, lo que 
nos sitúa por encima de Estados Unidos. De ahí que el único camino para combatir efectivamente al crimen 
organizado y restaurar el Estado de derecho sea la profesionalización y capacitación de las corporaciones 
policiacas. 
 
Pasemos, ahora, a la mala noticia, o más exactamente, a la complejidad y dimensión del problema que 
enfrentamos. El Departamento de Seguridad Interna del Servicio de Migración y Control de Aduanas de Estados 
Unidos señala que anualmente cruzan a México entre 19 mil y 29 mil millones de dólares por venta de drogas. Esta 
cifra es superior a la del Departamento de Estado de Estados Unidos que hace un mes calculaba en 25 mil millones 
el lavado de dinero. Pero coincide con la estimación del mismo Departamento que señala que los narcotraficantes 
en México obtienen ingresos entre 15 mil y 30 mil millones de dólares por la venta de drogas en Estados Unidos. 
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Si, para no exagerar la nota, se toman como referente los 25 mil millones de dólares anuales y se les convierte a 
pesos a un tipo de cambio de 12.50, estamos hablando de 312 mil 500 millones de pesos. Cifra que multi- plicada 
por los 3 años y medio que lleva el gobierno de Felipe Calderón haría un billón 93 mil 750 millones de pesos. 
Vistos desde otro ángulo, estos 25 mil millones de dólares superan los 21 mil millones que ingresaron a México por 
remesas y los 21 mil millones adicionales por venta de petróleo a los Estados Unidos en 2009. La pregunta 
obligada es: ¿dónde va y dónde está ese mundo de dinero? Y la respuesta lógica es: debe estar por todas partes. 
Paradójicamente, el flanco en que los golpes contra el narcotráfico son más débiles es en lavado de dinero y en el 
decomiso de propiedades. Baste recordar que la suma más alta decomisada fueron los 205 millones de dólares 
Zhenli Ye Gon en 2007. 
 
Pero semejante cantidad resulta risible si se compara con los 300 mil millones de dólares que se lavan cada año. 
Muchos advierten, con razón, que es justamente en esa área donde deberían concentrarse los esfuerzos del 
gobierno. Pero la tarea no es sencilla. Primero, por la porosidad de la frontera norte y los millones de cruces 
diarios. Y segundo, por los altos y generalizados niveles de corrupción. Por eso, independientemente de los 
avances que se puedan alcanzar en materia de lavado de dinero, es indispensable abrir otra discusión. Perogrullo: 
la fuerza del narcotráfico es directamente proporcional a su capacidad económica. 
 
Apostilla: según John Walters, zar antidrogas, el 58 por ciento de los ingresos de los cárteles mexicanos en Estados 
Unidos provenía de la venta de marihuana en 2007. Conclusión: la forma más simple y directa de eliminar la 
mitad de los ingresos del crimen organizado pasaría por la legalización de la producción y el consumo de la 
marihuana. En California se someterá a referéndum la legalización de la marihuana el próximo mes de noviembre 
en la elección para gobernador. No hay, pues, que inventar el hilo negro. La guerra contra el crimen organizado no 
está perdida. Se puede ganar si se actúa con inteligencia, determinación y osadía. 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(5 junio 2010).- TODO INDICA que, tras las elecciones estatales del próximo 4 de julio, arrancarán -con o sin 
banderazo de salida- las precampañas a la Presidencia con miras al 2012. 
 
ADEMÁS de las placeadas por todo el país que se han dado suspirantes presidenciales como Enrique Peña, del 
PRI, y Marcelo Ebrard, del PRD, en actos de apoyo a candidatos de sus partidos, la panista Josefina Vázquez Mota 
ya está haciendo rounds de sombra. 
 
EL MARTES pasado convocó a varios de los integrantes de la llamada "burbuja" blanquiazul en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro para preguntarles cómo habían visto su predestape como aspirante del PAN para dentro 
de dos años. 
 
Y, SEGÚN contaron algunos de los presentes, Chepina va en serio por la silla grande y ni siquiera piensa en la 
posibilidad de buscar la gubernatura del estado de México que es en donde no pocos panistas la ubicaban. 
 
FALTA VER si en su caso acaba siendo cierto aquello de que "Al que madruga, Dios lo ayuda" o si, por el contrario, 
resulta que aplica el famoso "No por mucho madrugar, amanece más temprano". 
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DESPUÉS de que el gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, tuvo que aceptar que tiene propiedades no 
declaradas por cerca de 10 millones de pesos, en aquella entidad dicen que ese asunto es apenas la punta de un 
iceberg como el que hundió al Titanic. 
 
SEGÚN ESTO, el mandatario estatal no es el único funcionario de su administración al que le dio por la "pasión 
inmobiliaria". 
 
ENTRE LOS "apasionados" que también se mencionan están su secretario General de Gobierno, Rafael "Kid" 
Oceguera -el mismo al que le achacaron unas llamadas telefónicas muy románticas-, y Quirino Ordaz, el secretario 
de Administración y Finanzas. 
 
INCLUSO los maloras ya andan diciendo que en Sinaloa les gustó tanto festejar el Bicentenario que hasta 
decretaron el tristemente célebre "Año de Hidalgo"... ¡Ah, qué malvados! 
 
  
  
SIN IMPORTAR que las encuestas marquen una enorme ventaja para el candidato del PRI a la gubernatura de 
Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, en la cúpula priista andan preocupados. 
 
Y ES QUE les dijeron que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, le habría ofrecido a la 
gobernadora Amalia García patrocinarle 20 mil promotores del voto para ayudar al candidato del PRD, Antonio 
Mejía Haro, quien nomás no repunta. 
 
PERO LO PEOR es que cuentan que la perredista le tomó la palabra a Ebrard, pues nomás no le gusta la idea de 
pasar a la historia como quien le devolvió el palacio de gobierno estatal a los tricolores. 
 
HABRÁ que estar pendientes de dónde son esos promotores y qué "herramientas" les dan para compr... perdón, 
para promover el voto. 
 
  
  
A PESAR de que todavía hay quienes lo andan candidateando para presidente nacional del PRI, el gobernador de 
Veracruz, Fidel Herrera, ya dijo bien clarito que él nomás no aspira a esa posición. 
 
SIN EMBARGO, en los pasillos del tricolor cuentan que su declaración fue más a fuerza que de ganas. 
 
¿POS' con qué "paredes" se habrá topado el hombre de la fidelidad? Es pregunta que se arropa en un colorido 
huipil. 
 
 




